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地域座談会（ＪＡ下北条支所会場） 意見交換記録 

と き  平成２７年５月２６日（火曜日） 

午後７時３０分から午後９時００分 

ところ  ＪＡ下北条支所 

参加者  ５人 

番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 対応（担当課） 

１ 就農について ●農業の担い手が少ない。らっき

ょうシーズンもなかなか人が集ま

らない。 

●地方創生事業で、本町の基幹産

業である農業に力を入れて取り組

もうとしています。 

県内では、北栄町の新規就農者は

だんとつ多いのですが、離農も多

いので、全体の農家数は少しずつ

減っています。 

農業経営相談では少しでもお金が

手元に残る、少しでもお金が増え

る方法を考えていきます。 

らっきょうについては、農業を続

ける方が少なく、根切り等の人材

も高齢化で減っています。共同作

業所を試験的に設置し、根切りか

ら掘り取り作業まで、共同で人を

確保する取組みを考えています。 

スイカ農家には、突出した技術が

●回答のとおりです。（産業振興課） 



 2 

番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 対応（担当課） 

必要なので、ヘルパー等の人材を

育てる必要があります。その人材

がいずれ就農に結びついたり、農

業にかかわった仕事をしてもらえ

たりするような取組みを進めま

す。 

雇用と同時に住居も必要です。空

き家情報バンクを活用するほか、

今ある空き家が利用できる空き家

なのかを判定する職員も配置しま

した。 

住と働を上手に結び付け、地方創

生に取り組んでいきます。 

２ プレミアム商

品券について 

●プレミアム商品券が１人５０万

円を上限に販売された。リフォー

ムや自動車の購入等に充てられる

ということだったが、リフォーム

業者は何件登録されているのか。

業者が限定されると利用しにく

い。 

●登録業者数については、手元に

資料がないので、はっきりと言え

ませんが、数件あると思います。 

●（町長）耐久消費財等で使って

もらいたいと思っています。水回

りや左官等の業者もあります。 

●回答のとおりです。（産業振興課） 

３ 企業誘致につ

いて 

●湯梨浜町や倉吉市は企業誘致に

積極的に取り組んでおり、色んな

●企業誘致は住民にも町にとって

もメリットがあります。固定資産

●回答のとおりです。（産業振興課） 
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番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 対応（担当課） 

企業が誘致されているが、北栄町

には企業が来ない。米子市等に人

が流れてしまうので、集客できる

産業がないといけない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

税が入り、雇用も生みます。 

倉吉は関西に本部を置き、多額の

予算を使って誘致に取り組みまし

たが、倉吉市民だけで雇用がまか

なえず、他町の住民を雇用してい

ます。それが企業誘致の在り方の

ターニングポイントになりまし

た。 

北栄町は農地が広がっており、簡

単に誘致できるような土地が少な

いため、企業誘致の効果を中部で

シェアできるような仕組みを考え

ています。例えば、倉吉が誘致し

た企業に北栄町民が雇ってもらっ

た場合には、北栄町からも産業振

興の奨励ができるような制度を１

市４町で話し合い作りました。 

北栄町もディベロッパーと話し合

いをし、誘致の相談も受けていま

すが、実現には結びついていませ

ん。それは、土地の地権者との折

り合いがつかないなどが理由で先
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番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 対応（担当課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●誘致しても人がいない。鳥取県

は賃金ベースが安い。ある程度、

都会の賃金ベースにあわせてもら

わないと、人は集まらない。 

延ばしになっているものです。決

して動きがないわけではありませ

ん。 

●（町長）企業進出の話がないわ

けではありませんが、北栄町は農

地が多いので、他に逃げてしまい

ます。また、企業誘致も必要です

が地元にも良い企業があるので、

そこへの助成も実施しながら取り

組みたいと思います。新しい企業

が進出すると、地元企業が育てた

人材が転職してしまうということ

も聞いています。 

●（町長）企業誘致しようと思う

と、土地と建物も準備しないとい

けません。北栄町のように小さな

町では大変なことです。 

４ 地域座談会に

ついて 

●行政が取り組んでいることを住

民に知らせようというのは良い姿

勢だが、数字が出てきても良くわ

からないし、資料もたくさんもら

ったが、どこの論点で話して良い

 ●今後の地域座談会の開催方法、内容について検討しま

す。（総務課） 



 5 

番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 対応（担当課） 

のか分からない。 

５ 財政について ●平成３１年には赤字になる。赤

字になるとどうなるのか、どうし

ないといけないのか教えてほし

い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

●平成３１年まで時間がない。こ

れが企業経営なら、いつまでにコ

ストカットする等、対策は待った

なしの状態。分かっているならす

ぐに取り組むべきではないか。こ

のままでは、どこかでばっさり住

民サービス等も切られてしまうで

はないか。自分たちに一番近い行

政がそうならないように、協力す

●自治体には赤字を補てんするた

めの借金は認められていませんの

で、現実には破産状態となります。

そうならないように、ふるさと納

税等の手だてが必要になります。 

赤字再建団体になると国に関与さ

れ、自由にならなくなります。 

どこの段階で何を削っていくの

か、人件費を減らすこともしてい

かないといけないのかもしれませ

ん。どこかを削減するしかありま

せん。 

●住民の皆さんに、財政の実態を

知っていただくため、町報等にも

掲載しています。保育士等も含め

た職員にも財政研修を実施し、問

題を目の当たりにしてもらって意

識改革をしています。 

●事業棚卸、民営化の推進により行政改革の取組を進め

ています。（総務課） 
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番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 対応（担当課） 

ることはしていく。 

６ 分庁窓口の民

営化について 

●窓口民営化された場合、２４時

間対応はどうなるのか。 

 

 

●今のところ、夜間窓口は大栄庁

舎に行ってもらうしかないと考え

ています。夜や休日は受付しませ

ん。 

●回答のとおりです。（総務課） 

７ 庁舎統合につ

いて 

●大栄庁舎の会議室が減るが、今

後の会合の場所はどうなるのか。 

●新しいものをつくる予定はあり

ません。北条・大栄の改善センタ

ーや中央公民館に会議室がありま

す。平成２２年当時の計画では２

億円程度かけて、改善センター横

に会議室を増設するという話もあ

りましたが、止めました。 

●回答のとおりです。（総務課） 

８ がん検診につ

いて 

●がん検診受診の数字的な目安が

出ている。皆が声掛けしただけで

は、受診率は上がらない。誰がど

のように取り組むのか、誰かにお

願いしてやっていかないと受診率

は伸びない。 

●各自治会の健康推進員には詳し

い資料を提供し、自治会での話し

合いの実施や意見を出してもらっ

ています。ただ、自治会でどこま

でしていただけるのかは難しいと

ころです。 

未受診者にも直接通知しますが、

数字は伸びてきません。全国的に

も同じ傾向のようです。 

●回答のとおりです。今後も自治会長、健康推進員、食

生活改善推進員にお願いしていきます。（健康推進課） 

９ ＴＣＣ議会中 ●他局からチャンネルをかえる ●議場の音響システムを変えたの ●６月定例議会において、配線、音量等の調整を行いま
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番号 項 目 町民等からの意見等要旨 町からの発言要旨 対応（担当課） 

継について と、ＴＣＣの議会中継の音が小さ

い。特に議員の発言が聞き取りに

くいので、音を大きくするようお

願いしてほしい。 

で、以前より改善されているかと

思いましたが、もう１度、ＴＣＣ

にお願いします。 

した。（議会事務局） 

10 あいさつ運動

について 

●あいさつ運動の実施状況はどう

か。 

 

●下校時にビブスを来て立ってい

る人が少ない。 

●現在、モデル自治会が１１自治

会で全体の６分の１です。推進事

業所は２５事業所です。 

●通学路の見守りボランティアを

募集しています。ビブスは教育総

務課に申請してもらうとすぐに貸

出します。登下校時以外にも羽織

ってもらうと意識の高い町と見ら

れます。防犯行動や犯罪の抑止力

になります。 

西穂波から申込みがあり、５枚貸

出しました。徐々に意識を持って

もらっています。 

回答のとおりです。（生涯学習課、教育総務課） 

 


